

# Escándalo en Listas de Espera de Hospitales: Contraloría Revela Graves Irregularidades

**Nuevas irregularidades en las listas de espera hospitalarias salen a la luz tras auditorías de la Contraloría, incluyendo pacientes dados de alta sin atención y registros incorrectos de fallecidos, exacerbando la crisis en el sistema de salud y provocando un clamor por la renuncia del subsecretario de Redes Asistenciales.**

Continúa desatándose la controversia en el sistema de salud nacional después de que la Contraloría General de la República destapara una serie de fallos críticos en la gestión de las listas de espera en varios hospitales del país. Según el informe del ente fiscalizador, se detectaron casos en los que pacientes fueron erróneamente dados de alta sin recibir atención médica y otros retirados de las listas al ser declarados fallecidos, cuando en realidad seguían vivos.

Este escándalo se suma a las preocupaciones existentes sobre la eficacia de la plataforma de listas de espera, cuyo funcionamiento deficiente ha sido admitido por el propio Ministerio de Salud, anunciando planes de mejora inmediata. Sin embargo, estas medidas han llegado en un momento de creciente presión sobre las autoridades de salud, especialmente sobre el subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, quien se enfrenta a fuertes críticas por su gestión.

Parlamentarios de la oposición, liderados por el diputado de Renovación Nacional y miembro de la Comisión de Salud de la Cámara, Andrés Celis, han calificado la situación de "desordenada y poco prolija", insinuando la posibilidad de acciones delictivas detrás de



las irregularidades administrativas. "Estamos ante un posible escenario de irregularidades que podrían constituir delitos, lo que es completamente inaceptable en un sistema que debería garantizar la seguridad y salud de los pacientes", afirmó Celis.

Ana María Arriagada, presidenta del Colegio Médico, también ha criticado duramente la situación, haciendo un llamado a las

autoridades para mejorar significativamente la interoperabilidad y el seguimiento de los registros. "Es crucial que el Estado tome acciones concretas para asegurar que los pacientes conozcan exactamente su posición en las listas de espera. La transparencia y la eficiencia deben ser pilares en la gestión de la salud pública", señaló Arriagada.

El informe de la Contraloría también hizo eco de una

auditoría previa del Servicio de Salud Metropolitana Sur, que reveló la eliminación masiva de más de 323,000 interconsultas en un solo día en el Hospital Sótero del Río, un acto que ha sido descrito como alarmante y que ha generado llamados a una revisión exhaustiva y reformas profundas.

Además, se han reportado situaciones similares en otros establecimientos de salud importantes en

regiones como Talca y Antofagasta, sugiriendo un problema sistémico que abarca varias áreas del país. Este panorama ha puesto en jaque la credibilidad del sistema de salud chileno, mientras las autoridades luchan por restaurar la confianza pública y asegurar que se tomen medidas correctivas robustas y efectivas para evitar futuras discrepancias en las listas de espera hospitalarias.